

NOTE DE PRÉSENTATION DESTINÉE AUX REPRÉSENTANTS DU PERSONNEL AU COMITÉ TECHNIQUE MINISTÉRIEL

Séance du 4 décembre 2017

Point Formations et développement professionnel : ***Bilan de la formation ministérielle 2016 (pour information)***

Contexte

Le bilan de la formation professionnelle ministérielle est élaboré chaque année par le département du recrutement, de la mobilité et de la formation (DRMF) du secrétariat général.

Il est présenté chaque année aux organisations syndicales lors de la commission formation ministérielle dédiée. Cette année, le bilan 2016 a été présenté lors de la commission de formation ministérielle qui s'est tenue le 17 octobre dernier (initialement prévue le 7 juillet mais reportée suites aux inondations).

Les modalités d'organisation des données du bilan ministériel sont étroitement dépendantes des procédures définies par la DGAFP dans le cadre de son enquête statistique annuelle relative à la formation professionnelle des agents de l'État.

79 structures (administration centrale, DRAC, établissements publics) ont été interrogées pour la constitution de ce bilan. 69 ont répondu à l'enquête, soit un taux de réponse de 87 %. Afin de conserver une analyse à périmètre constant, il est d'usage de reprendre, pour les structures n'ayant pas répondu, les données de l'année antérieure. L'activité recensée portant sur l'année 2016, les DRAC sont dénombrées selon leur nouveau périmètre suite à la réforme territoriale.

Il faut noter que les effectifs de stagiaires présentés dans les tableaux de synthèse du bilan sont regroupés selon la structure qui finance l'action de formation considérée pour éviter les doubles comptes : ainsi un agent DRAC inscrit à une formation organisée par le SG sera ainsi comptabilisé en tant que stagiaire du SG, mais en tant qu'agent formé de sa structure.

Evolution / état d'avancement

L'activité de formation au ministère de la culture en 2016 connaît une évolution favorable par rapport à 2015, puisqu'elle enregistre :

- une poursuite de la progression (+ 1 % / 33 991 stagiaires) du nombre total de stagiaires, légère progression mais l'année 2015 avait été marquée par une forte augmentation (+ 10 %) ;
- une augmentation des dépenses directes consacrées à la formation (+ 3 % / 10 619 000€)
 - frais de fonctionnement de la formation (coûts pédagogiques et frais de mission des stagiaires) / évaluation de la rémunération perçue par le stagiaire pendant la durée de sa formation (suivant un barème fixé par la DGAFP) / dépenses de rémunération des personnels d'ingénierie de formation des différents services (suivant un barème fixé par la DGAFP)
- un nombre d'agents formés plus important (+ 2 % / 13 271 agents) ;
- ainsi qu'une augmentation du volume total de jours de formation (+ 3 % / 83 403 jours).

NOTE DE PRÉSENTATION DESTINÉE AUX REPRÉSENTANTS DU PERSONNEL AU COMITÉ TECHNIQUE MINISTÉRIEL

Séance du 4 décembre 2017

L'augmentation du nombre de stagiaires est essentiellement portée en 2016 par le Secrétariat général (SG), avec près de 300 stagiaires supplémentaires par rapport à 2015 (+ 5 %), grâce notamment à des contingents plus importants dans les domaines de la gestion des ressources humaines, de l'hygiène, santé et sécurité et de l'informatique (près de 700 stagiaires supplémentaires).

Les établissements publics (EP) connaissent aussi un accroissement de leur activité de formation, portée notamment par :

- les formations informatiques ;
- et les formations hygiène, santé et sécurité.

On peut notamment souligner que les EP d'enseignement ont vu leurs dépenses augmentées de 7 %.

Enfin, il faut noter un accès croissant des agents des directions régionales (DRAC) aux offres de formation portées par le SG mais aussi par les PFRH (en nette augmentation en 2016 de près de 40 %).

Calendrier / prochaines échéances

Le bilan de la formation ministérielle 2016 a été présenté aux organisations syndicales lors de la commission formation ministérielle qui s'est tenue le 17 octobre dernier.

Les plans de formation 2018 du secrétariat général et des autorités d'emplois seront présentés en commission formation ministérielle le 15 décembre prochain.

Liste des documents communiqués

- Bilan 2016 de la formation professionnelle
- Annexes bilan 2016 de la formation professionnelle